

Subscripción
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre
 id fuera de la capital. 5 id. id.
 Ultramar en oro. 15 id. semestre
 un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado
 Redacción y Administración, calle del Príncipe, 4, 2.º

LA LUCHA

Anuncios.
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª y 3.ª 50 céntimos.—En la 4.ª 25 céntimos.—En la 5.ª y 6.ª los suscriptores 15 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos, en adelante 2.00 mortuorios y remitidos de 150 a 5 pesetas a línea a juicio de la administración.
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXV. Se publica todos los días, excepto los siguientes ó festivos. **Gerona, miércoles 10 de julio de 1895** **NÚMEROS SUELTOS** 25 céntimos. **N.º 5.617**

Política europea

Hemos llegado a la temperatura del *fri-to*, y esto, unido a los sudores que pasan los que esperar direcciones y altos puestos, hace que la temperatura sea álgida. Se sentirán más frescos los que se vayan al Norte y los que no sean nombrados, que algunos se quedarán hechos sorbete.

Como la política tiene que encarnar en los hombres, y como además tiene cierta finalidad individual, estas cuestiones preocupan mucho a los partidos y producen gran número de descontentos.

No hay para todos, los agraciados consideran que siéndolo no se les ha hecho favor ninguno, porque se les debía de justicia; y los que no lo son, se consideran desairados.

Dentro de la política moderna, las circunstancias son, sin embargo, favorables al gobierno, porque como hay unas elecciones, las gentes moderan sus ímpetus.

Cuanto se hable de la fecha en que han de hacerse las elecciones generales, es fantasear. No hay nada resuelto.

Allá va mi opinión. Las Cortes no se disolverán hasta diciembre; la convocatoria se hará para febrero, y las Cortes se reunirán en abril para discutir el presupuesto del partido conservador.

Si una contingencia relacionada con la guerra de Cuba, obligase al gobierno a reunir el Parlamento, volverían a reunirse estas Cortes, y si el patriotismo lo exigía, estas Cortes y cualesquiera Cortes cumplirían con su deber de españoles ayudando al gobierno que representa a la nación.

Ya saben ustedes que yo no soy político activo y que me ocupo poco de las menudencias, pero soy justo: las Cortes liberales, la mayoría liberal, no ha estado disciplinada más que para morir, é indudablemente lo ocurrido en estos últimos cien días de gobierno conservador, constituye un progreso en nuestras costumbres políticas.

La guerra de Cuba entra por necesidad, porque allí ha comenzado el período de las lluvias, en uno de relativa paralización, y el supremo esfuerzo tendrá el país que hacerlo para el mes de septiembre. Continúa la fábrica de noticias falsas, en lo que los americanos son una especialidad y a cuya propaganda contribuyen los periódicos franceses y hasta también los españoles en su deseo de aparecer bien informados.

Realmente, el gobierno de los Estados Unidos no es sincero con España; pero de esto a suponer que con el egoísmo clásico de los norteamericanos van éstos a cubrir un empréstito para ayudar a los insurrectos, hay grandísima diferencia.

Los Estados Unidos simpatizan con todo lo que les produce dinero, pero lo que es el entusiasmo está en aquel país a la altura del arte.

Como no pudiéramos temer de los Estados Unidos más que sus sensiblerías, podíamos dormir tranquilos.

La cuestión Mora preocupa a la prensa y a la opinión, y no sería extraño que los Estados Unidos quisieran sacar 1.500.000 duros a cambio de cierta neutralidad.

Esto demuestra una vez más que, como he dicho a ustedes, allí todo se compra y todo se vende.

La política extranjera toma nuevos rumbos: las corrientes son de paz y en este caso lo mismo Francia que Alemania, tendrán que ir poco a poco reduciendo su presupuesto de guerra que, como he dicho muchas veces, no pueden soportar aquellos países.

Los nuevos tratados franco-suizos han sido ya definitivamente aprobados por las cámaras francesas, y este hecho tiene verdadera importancia para los intereses españoles, porque demuestra que no es el criterio francés tan cerrado en las cuestiones

arancelarias como antes parecía. No es esto decir que vayamos a volver a vender nuestros vinos como los vendíamos antes; pero si empieza el arancel a modificarse, es decir, si se sale del criterio absoluto que hasta ahora ha imperado, puede haber alguna esperanza.

Sin embargo de todo, nuestros vinicultores deben pensar en que su verdadero porvenir está en abrir los mercados de la América Latina, y en fabricar y en criar buenos vinos y con especialidad vinos finos.

En todos los asuntos debe mirarse el porvenir.

Son más felices los pueblos a medida que más previenen.

La ciencia es preveer, y si esto es una verdad considerado en su aspecto general, bajo el punto de vista económico, es más exacto todavía. La vida moderna ha dado a la previsión y al ahorro una fórmula más generosa y más altruista que la del ahorro individual, estableciendo el seguro de vida que no solamente pone a cubierto de las contrariedades al que personalmente economiza, y guarda, sino que establece el porvenir de los seres queridos. España va entrando en el seguro y buena prueba de ello da el último balance de la Equitativa, que ha hecho en el año 94 más operaciones ella sola que todas las demás sociedades de seguros reunidas.

Pero en punto a previsor el ayuntamiento de Madrid. Con estos calores apestan las alcantarillas y los urinarios y no se piensa en desinfección, cuando esta es extraordinariamente económica comprando los productos dentro del país.

El ayuntamiento ha hecho su programa y propone modificarlo todo y hacernos vivir en el mejor de los mundos.

Yo soy tan modesto, que me contento con que barran las calles y desinfecten las alcantarillas.

Fuera de la vida oficial, Madrid comienza a sentir la paralización que el verano suele traer consigo, y la mayor parte de la gente que puede, y mucha que no puede abandona la Corte, los que se quedan con el con que de que otros se han ido no hacen nada, y muchos no salen de su casa; y dicen que se han ido a baños.

Bien quisiera dar a Vds. muchas noticias más; pero no las hay y por eso no es mas largo su afmo. s. s.

Garci-Fernandez.
 Madrid 7 de julio de 1895.

Comentarios

Las simpatías que nos profesa los Estados Unidos, se echan de ver aún no respira el más estúpido yankee.

Ahora le tocó meter la pata nada menos que al embajador de la *Gran República* en París, saltando por encima de todos los comedimientos que la dignidad de su cargo le debe imponer, pero está visto que para esos egoístas metalizados, la palabra dignidad es un mito.

La cuestión para ellos es poder atrapar entre sus garras a la ingrata Cuba para hacer con ella lo que la caballerosidad española no ha sabido hacer.

Pero por encima de sus intenciones, de sus astucias, de sus dineros y de sus garras, están las bayonetas españolas que sabrán poner a raya a esos señores si las circunstancias así lo requieren.

Y decimos lo que antecede por lo siguiente que copiamos de los telegramas de ayer:

Le Figaro inserta un interview con monsieur Eustis, embajador de los Estados Unidos en París.

Trata de la situación de la isla de Cuba, descubriendo sus deseos de una manera descarada. Mr. Eustis la considera gravísima no ocultando sus simpatías hacia los insurrectos, atreviéndose a sospechar que el gobierno español se descorazonará ante la inutilidad de tantos sacrificios en hombres y dinero para mantener la dominación en Cuba.

Le Temps, comentando esta tarde las confidencias del embajador norteamericano, las declara impropias de un diplomático.

¡Diplomático!
 A cualquier cosa llama *Le Temps* pan de Viena.

Ya se lo dirán de misas a ese *diplomático*, y a todos los norteamericanos habidos y por haber.

España tiene hombres y dinero para meter el resuello en el cuerpo, no solo a los filibusteros sino a los mismísimos Estados Unidos.

Leemos:
 Esta noche se reunirán, nuevamente los ministros que forman la ponencia en la indemnización Mora, a fin de dar solución definitiva al asunto.

¡El asunto Mora!
 Esta es otra prueba del cariño que nos profesan los de la *Gran República*.

Tanto va el cántaro a la fuente...

Dice un periódico:
 De Munich telegrafían, que el jurado de la exposición de Bellas Artes ha concedido primera medalla al escultor español Agustín Querol.

Ya es hora de que los extranjeros aplaudan y premien a algún español que no sea torero.

Y a propósito de toros.
 Vean nuestros lectores como en Francia también hay sangre torera y.... no se respetan los mandatos de la autoridad.

Paris 8.—Ayer hubo corrida de toros a la española en Arles.

El público exigió con frenética gritería la muerte de los toros.

Los diestros españoles mataron los seis bichos y fueron aclamados por 10.000 personas.

El comisario de policía levantó un atestado para los tribunales de justicia, pero no hizo ninguna detención.

Nada, nada, los toros se imponen en Francia.
 Es cosa vista.

Desde Madrid

Ya estamos en pleno verano. Ya el calor casi enerva y los que se dedican a la vida activa, muestran un tanto perezosos. De aquí el que no haya noticias de importancia. Las referentes a la cuestión Mora no revisen hoy gran interés, quizá porque los que de ellas se han ocupado comprenden que no es lo mismo hacer que decir, ó tal vez porque viendo ya más claro en el asunto, entienden que la opinión del gobierno no es la más desacertada.

Pero si todo esto ocurre, aun hay gentes que allá en la habitación donde, huyendo de los rayos solares, dan descanso al cuerpo, y no teniendo nada que hacer provechoso para ellos y para la sociedad, dan rienda suelta a la imaginación que parte llerja por caminos que no siempre son seguros.

Llega de Cuba un telegrama que no puede ser bien descifrado por los ministros en el primer momento. Que se dirá en él? Grave debe ser su contenido cuando no se publica inmediatamente. Y esos señores de que hablabamos antes, esos señores que ahora permanecen en su casa huyendo del calor del día y que de noche van al café a tomar un refresco, suponen que en el telegrama dice el general Martínez Campos que regresa a la península; después cuentan esta suposición a los contertulios del café; esos contertulios dicen que puede ser verdad; que el general ha tenido un desahío; que de resultados de él se le han impuesto condiciones que no puede aceptar, y que por esta causa abandona el mando del ejército de Cuba.

Otro contertulio añade que parece existir cierta influencia dentro del ministerio contraria al general; que esa influencia quiere contrarrestar la muy grande que tiene el señor Martínez Campos y se dice después de esto, que la entidad gobierno quiere secundar los planes del jefe de nuestras tropas en la gran antilla; pero analizada por partes esa entidad, existen algunas muy contrarias al plan de operaciones trazado para luego, y además que no se amoldan a vivir sujetos a la voluntad de un solo hombre y que en vez de ser el gobierno el que se sujeta a la

voluntad de un solo hombre ha de ser ese hombre el que se sujeta a la voluntad del gobierno; y como por esto no pasa el señor Martínez Campos, tiene que regresar y regresa a la península.

Otro de los tertulianos dice que nuestras tropas sufren grandes reveses por seguir las instrucciones del general, y que éste vuelve a España para que le sustituya otro que esté más acertado.

A todo esto son las dos de la mañana, van a cerrar el café, y los que todo esto decían, llaman al camarero, le pagan lo que les hubo servido y cada cual se va a su casa a descansar, que no hay cosa que mas rinda al hombre que los trabajos de imaginación.

Pero no acaba aquí la cosa, sino que un *reporter* de esos que se encuentran en todas partes, estaba en el café y ha oído la conversación de los tertulianos y tomado algunos apuntes.

Al día siguiente los periódicos publican noticias alarmantes en la sección de Cuba, y héte aquí por donde una cuestión que allá en la isla, sigue su curso normal, se complica en Madrid de un modo grave.

Todo por cuarenta céntimos de café y diez de propina.
 Carnón.
 7 de julio de 1895.

El poeta nace y el orador se hace

Por hallarme ausente de Barcelona desde 1854, no he sido amigo íntimo de don Federico Soler y Hubert, (q. e. p. d.); apesar de ser uno de sus parientes, según tradiciones que recuerdo.

Durante el último siglo, ya existía en la calle de Santa Ana de esta ciudad, frente a la iglesia del mismo nombre, una familia denominada Bosch, uno de cuyos individuos era arquitecto y académico de San Fernando.

Si no lo recuerdo mal, dicho señor era hermano ó sobrino de mi abuela paterna doña Manuela; esta contrajo nupcias y tuvo tres hijos, el primogénito fué director durante una corta temporada del *Diario de Barcelona*; su nombre era don Manuel Igual y Bosch; profesor de idiomas y poeta, durante ocho años, del Teatro Principal. Tengo entendido que otra hija de casa Bosch fué esposa de don José Soler; hombre honradísimo a quien sus convecinos apreciaban altamente.

Don Federico Soler y Hubert era nieto del mencionado carpintero y, por consiguiente, de una hermana de mi abuela.

Es sabida la facilidad con que escribía mi primo conocido por *Serafi Pitarrá*, y como ya he dicho, también versificaba mi padre don Manuel Igual y Bosch; hasta el punto de hacerlo público la redacción de el *Diario de Barcelona*; al celebrar hace algún tiempo el centenario de su fundación.

Otras han sido las personas de mi familia que han escrito en verso; siendo de una señora el fragmento que sigue:

¿No tiene acaso el ateo
 un corazón que le dice:
 «Bendice a tu Dios, bendice,
 adora al sumo Hacedor;
 por que; misero gusano,
 al acercarse la muerte,
 has de maldecir tu suerte
 y has de comprender tu error?»

En cuanto a mi, la más agradable distracción que tengo es escribir en verso, por más que comprendo que mis trabajos literarios distan infinitamente de poder ser comparados a los del malogrado autor de «Batalla de Reinas».

Sea como quiera, lo antedicho demuestra que en mi familia existe el instinto de la versificación, y que es una verdad que «El poeta nace y el orador se hace.»

I. Igual.

El fotófono

De todos los inventos á que ha dado lugar la electricidad, el fotófono es el solo que puede servirnos para las comunicaciones interastrales, porque este prodigioso invento no necesita de reóforos ó alambres conductores, como el telégrafo, el teléfono y otros eléctricos descubrimientos.

El fotófono fué inventado en 1880 por M. Graham Bell, de Washington, y sirve para transmitir la palabra de un lugar á otro, teniendo á la luz por único conductor. Está basado en la propiedad que tiene el selenio (metal muy semejante al azufre, descubierto en 1817 por Berzelius) de variar en grande escala su conductibilidad eléctrica según sea la intensidad de luz que recibe, propiedad que no fué conocida sino hasta el año 1873. Dando á la luz que hiera al selenio rápidas interrupciones por medio de discos agujereados que interceptan el paso de los rayos luminosos, logró Graham Bell, poco tiempo después de haber descubierto el teléfono, aprovechar el cambio de un estado enérgico á otro más débil que ofrece el selenio, y observó que estas intermitencias, por la influencia que ejercen con la conductibilidad del referido metal, son transmisoras de las vibraciones del sonido.

Como el teléfono, tiene el fotófono su transmisor y receptor. El transmisor consta de una caja telefónica, en la que hay una tenue lámina de mica plateada, en forma de espejo, sobre la cual caen los rayos de un foco luminoso, como el Sol ó la luz eléctrica. Hablando por medio de una boquilla, las vibraciones sonoras de la voz son transmitidas al receptor por medio de los rayos de la luz reflejados en dicho espejo y debidamente dirigidos. El receptor está formado de un espejo parabólico de cobre plateado, en cuyo foco está fijo el selenio, que comunica con los reóforos de una pila eléctrica que danen un aparato telefónico. Por medio de este aparato pueden transmitirse clara y distintamente las palabras de una estación á otra, sin otro conductor que los rayos de luz, con tal que entre la estación de origen y la de destino marche el rayo luminoso sin interrupción alguna.

Verdad es que la distancia á que hasta ahora ha funcionado el fotófono no es muy grande, aunque se emplee la luz solar; pero este descubrimiento cuenta pocos años, y es de esperar que, á la manera que el espectróscopio nos revela por medio de la luz los metales que están en disolución en la atmósfera de los astros, el fotófono nos comuniqué el sonido. Vemos que la ciencia nos tiene acostumbrados á que lo que ayer parecía una dificultad insuperable, mañana pase á ser una realidad. ¿Quién había de prever que un cuerpo como el selenio, ignorado hasta principios de nuestro siglo y cuyas propiedades respecto de la luz no fueron conocidas sino hasta 1873, serviría para transmitir la voz humana mediante solamente los rayos luminosos? ¿No puede esperarse que, ó se perfeccione el nuevo invento, ó se hallen otros cuerpos que tengan mayor sensibilidad á la luz, á fin de transmitir el sonido hasta donde alcance un rayo luminoso? ¿Quién no ve, pues, en lo tanjana la posibilidad de que por medio del fotófono pasemos un día á entablar conversación con los habitantes de otros mundos?

Se dirá tal vez: Dado caso de que el fotófono nos proporcione hablar con los marciales, por ejemplo, resultará una conversación muy lenta y pesada; porque recorriendo el sonido 333 metros por segundo y distando Marte 53 millones de kilómetros, aun suponiendo que no medie entre Marte y la Tierra un vacío completo, cada palabra tardará cinco años en recorrer dicho trayecto.

No sucederá así, porque el sonido se adapta al medio que lo transmite. Es verdad que en la atmósfera, donde las ondas sonoras tienen en el aire su medio de propagación, recorre el sonido no más que 333 metros por segundo. Pero en el teléfono es tan veloz como la electricidad, porque tiene á ésta por medio conductor. En el fotófono tendrá á la luz, que recorre 300.000 kilómetros por segundo, por medio de propagación; de modo que una palabra tardará tres minutos no más en llegar de Marte á la Tierra.

¿Y cómo nos comprenderemos, porque los marciales tendrán sus lenguas, ninguna de las cuales será semejante á las terrestres?

Ningún fundamento tenemos para afirmar si los habitantes de otros mundos tendrán una lengua universal, ó varias lenguas, ni si alguna se asemejará á las de la Tierra; pero aun cuando no haya tal semejanza de lenguas, no por esto será imposible el comprendernos. Por medio de notas musicales puede empezarse la numeración: por medio de bramidos, aullidos y otras voces de animales, pueden darse á conocer los nombres de éstos: las palabras más importantes del lenguaje,

como Dios, padre, madre, hijo, sol, día, noche, agua, etc., pronto serian comprendidas, y «poco á poco hila la vieja el copo.»

Tal vez ninguno de los medios que hemos indicado, servirá para las comunicaciones interplanetarias, porque puede venir la ciencia con otro descubrimiento más adecuado. De todos modos, creemos haber hecho comprender á nuestros lectores que no es tan imposible como á primera vista parece el comunicarnos con otros mundos.

La trascendental importancia que reportaría á la humanidad el poder establecer conversación con los otros mundos, pudiéndose comunicar los conocimientos, los adelantos é inventos de unos á otros, lo que todo contribuiría al desarrollo y perfeccionamiento de las ciencias y de las artes, y de consiguiente á la mayor gloria de Dios y del linaje humano, todo esto tendría que ser un estímulo el más poderoso para que los gobiernos y los sábios, cada uno por su parte, fanteasen los medios posibles para establecer comunicación con los demás planetas.

MIGUEL A. SAURINA, Pbro.

Lo de Cuba

Noticias del 9

¿Será verdad?

Un telegrama de Nueva York, haciendo referencia á otro de la Habana, acoje el rumor de que la columna mandada por el general Navarro tiene cercada á la partida de Maco, esperándose una batalla importante.

Los barcos para Cuba

Mañana probablemente recibirá el jefe de la comisión de Marina en Londres los pliegos de condiciones para construir en los talleres ingleses siete cañoneros y doce lanchas cañoneras con destino á Cuba.

La comisión no ha hallado buque alguno, construido ya, que reuniese las deseadas condiciones.

Estado Mayor, Administración y Justicia

Se han efectuado sorteos para reforzar el ejército de Cuba con oficiales de los cuerpos auxiliares y del Estado Mayor.

De este último cuerpo se han sorteado capitanes, tocando marchar á los señores don Leocadio López, don Jacobo Correa, don Luis León, don Juan Gil, don Eusebio Gamúndez, don Víctor García, don Juan García Xifré, don Antonio Chies, don Federico García y don Severiano Peña.

Del cuerpo de Administración militar corresponde marchar á los oficiales primeros: don Julian Ortega, don Guillermo Cid, don José Martínez, don Mariano Aranguren, don Mariano Feito, don Juan Capllonch, don Pablo Gimenez.

Oficiales segundos: don Santiago Astorga, don José Gran, don Miguel Martín, don Nicolás Fedech, don Bernardo Juan Furrill, don Rodrigo Roldán, don Cesar Ferrer, don Manuel Alvarez Osorio, don Cirilo Fernández, don Mariano Melo, don Angel Arroyo, don Manuel Rivadeneyra, don Gonzalo de Córdoba, don Fernando Ruiz, don Angel Llorente y don Alejo Jiménez.

De los auxiliares de oficinas militares solamente ha sido sorteado uno de ellos; por presentarse los demás como voluntarios, tocando á don Manuel Fernández Alcalá.

Del cuerpo jurídico militar toca marchar á los tenientes auditores de guerra, señores Lavina y Rentero.

Últimas noticias

Un telegrama de la Habana anuncia que ha ocurrido una gran batalla entre las tropas á las órdenes del general Aznar y los rebeldes mandados por Rabi, quedando muertos en el campo 280 insurgentes.

En otro telegrama de la Habana se dice que el general Martínez Campos ha dictado un bando declarando que todo rebelde cogido con las armas en la mano será condenado á muerte por un Consejo de guerra, que los demás conspiradores serán deportados al Africa y que los que se rindan serán puestos en libertad.

Habiendo el jefe, insurrecto Rabi interceptado una comunicación dirigida por el comandante Sanchez al general Aznar, atacó al comandante Sanchez en una emboscada que le tenía preparada; pero el comandante Sanchez logró salir de la emboscada y derrotó á los insurrectos, los cuales tuvieron 280 muertos. Las pérdidas de los españoles fueron 150 hombres entre muertos y heridos.

NOTICIAS

Se asegura que ha sido remitido de oficio al excelentísimo señor ministro de Gracia y Justicia por el dignísimo señor obispo de esta diócesis, un brillante informe sobre el ilustrado señor conciliario del Círculo Católico de Obreros, canónigo doctor Xiqués, que es candidato á la dignidad de chantre, vacante en este cabildo catedral y la provisión de cuya plaza eclesiástica corresponde al gobierno.

El Círculo Católico de Obreros estará, por consiguiente, de enhorabuena.

Han terminado y expuesto sus repar- timientos los ayuntamientos de Pals, Llan-

si, Fortiá, Esponellá y Caidas de Malave- lla.

Durante el pasado mes de junio hubo el siguiente movimiento de población en esta ciudad: matrimonios 9; nacimientos, 39, varones 16, hembras 23; defunciones; 30, varones 14 y hembras 16.

El gobernador general de Filipinas, cablea que sigue la pacificación y la posesión tranquila de Mindanao. Se han sometido 17 sultanes en Taraca y se ha fortificado Nonucan. Pronto quedará terminado el camino que de la bahía de Illana conducirá á Marahuit.

Dice nuestro colega La Voz del Pirineo en su número últimamente llegado á esta redacción:

«Aciago fué el jueves último para esta comarca por haber caído un fuerte pedrisco que, en menos de cinco minutos destrozó gran parte de la cosecha y dejando los huertos en un lastimoso estado, de suerte que puede considerarse semi-nula la cosecha de frutas en los puntos que alcanzó la piedra, cogiendo la maligna nube, oriunda de las montañas de Gils y Maranges, casi toda la parte solana del valle. Las calles de esta villa quedaron cubiertas de piedra cual blanca nevada de invierno, y en la puerta de España bajaba un verdadero rio de agua. Rompiéronse muchos cristales de las ventanas, y pocas serian las casas que se libraron de recibir algún desperfecto más ó menos considerable.»

En la universidad de Barcelona ha obtenido, con nota de sobresaliente, el grado de licenciado en derecho, don Cándido Gelabert y Rincón, natural de Olot.

Se ha ordenado la busca y captura del recluta de la zona de esta capital destinado á Ultramar, Francisco Fábrega Colomé, que se ha ausentado de Santa Pau donde se hallaba enfermo.

Antes de ayer se ahogó en Portbou y en una pequeña cubeta de agua, un niño llamado Juan, hijo de un empleado en la agencia internacional de don Pedro Hors de aquella villa.

Ayer á las 9 de la mañana y en el tren procedente de Barcelona, llegó á esta ciudad la partida receptora que al mando del primer teniente de Guipúzcoa don Luis Perez Xifra, fué á Guadalajara con el fin de recoger los 112 reclutas de aquella zona militar destinados á este regimiento.

A la avanzada edad de 77 años ha fallecido en Puigcerdá, don Ramón de Pasfors.

Los vecinos de las ramblas y calle de Abeuradors, se han dirigido al alcalde de esta ciudad solicitando autorización para establecer un vijilante nocturno particular para aquellas vías.

Se ha ordenado á todas las dependencias del ministerio de Hacienda, así como al Banco de España y á la Casa de Moneda, que cambien los duros cuya legitimidad es dudosa, pues sometidos al análisis, resulta en algunos un exceso de ley sobre los acuñados por el Estado.

La guardia civil del puesto de Palafrugell ha denunciado á los vecinos de aquella villa Juar Brgos Basquets, Vicente Valle Ventura y Alberto Brgos Busquets por corta y sustracción fraudulenta de leña en propiedad particular.

Para hoy está señalada en esta audiencia provincial la vista en juicio oral de la causa que procedente del juzgado de primera instancia de esta capital, se sigue por el delito de tentativa de hurto contra Juan Buxó y Ginés Pernal, que tienen señalado como defensor en el acto del juicio al abogado de este colegio don Francisco de Paula Massa y como representante al procurador don Juan Ribas. De la causa es ponente el magistrado don Trinidad Gay.

Por el gobierno civil se ha expedido licencia de carruaje á favor de Buenaventura Camps Hostal, vecino de esta ciudad.

Hoy deben de ser vacunados los nuevos reclutas del regimiento de Guipúzcoa.

En la tarde del 8 del actual fué denunciado al juzgado municipal de La Junquera por doña Marja Taulera Taber, vecina de la misma población, que al salir de un huerto de su propiedad situado en las inmediaciones del pueblo denominado Porta vermella próximo á la carretera de Francia, encontró en el pozo á un hombre,

al parecer ahogado. Salíó enseguida el juzgado para el punto de referencia y con auxilio de varios paisanos extrajeron el cadáver que, reconocido por el juez, resultó ser de Ernesto Chirán Narcise, según documentos que se le encontraron en su poder, de nacionalidad francesa, de 35 años de edad, estado soltero y natural de Val de Ajoí (Vosges). De las averiguaciones practicadas resultó también que el accidente era debido á que hallándose embriagado el tal sujeto intentó beber agua del pozo y no pudiendo sostenerse, cayó en él.

De 9 á 11 de la noche de hoy se tocarán sardanas llargas en la rambla de la Libertad y frente al casino «Las Odaliscas» en celebración de San Cristóbal, patrón de la casa donde está instalada aquella sociedad.

Los nuevos quintos del regimiento de Guipúzcoa tendrán instrucción desde hoy, en la Dehesa, de 5 á 8 y media de la mañana y de 4 y media á 6 de la tarde.

El día 12 de los corrientes, á las 9 de la mañana, se dará principio á los exámenes públicos de los alumnos de la escuela municipal del barrio primero que dirige el profesor don Francisco Rogés. El acto tendrá lugar en el mismo salón-aula.

Bien poco se le ha ocurrido á nuestro colega El Correo de Gerona para escapar de la cogida que ha sufrido con motivo de haber descubierto nosotros el matute que ejerce, apropiándose artículos de otros periódicos, y nada feliz ha estado en su respuesta á nuestro artículo de ayer, de poco mérito literario sí, como nuestro, absolutamente nuestro, pero muy contundente. Veá el lector si tenemos razón:

«Se ha equivocado, de plano La Lucha si ha creído hoy poner una pica en Flan- des, al censurarnos por haber reproducido un párrafo de El Tiempo, que tan perfectamente retrataba nuestra política local.

No por esa acometida del colega, hemos de variar de procedimiento. Siempre que el órgano oficial del partido silvetista nos preste armas para difundir sus ideas, ó por combatir á la situación, las aprovecharemos, aún cuando se disguste La Lucha.

No hay disparidad de criterio entre El Tiempo y nosotros; como no hay disparidad de política entre los conservadores de por acá y los de otras provincias.

Si no fuera universalmente mala su política y su administración, los sueltos escritos en Madrid no encajarían tan perfectamente en provincias.

Además, buen tanto de culpa corresponde á La Lucha, si hemos adoptado un procedimiento que tanto le disgusta.

Nosotros no nos quejamos haber aprendido de tan buen maestro; no se queje por tanto el colega de haber sacado discípulos tan aprovechados.»

Delinquir el colega y debe confesar su falta, que le será perdonada seguramente por sus pacientísimos lectores si no reincide.

Por lo demás, es hablar en tanto eso de decir que ha adoptado un procedimiento nuestro; ese lenguaje no convence á nadie. Cuando en nosotros note algún timo literario de esos que él comete, haga como hicimos nosotros, publique el original y el mal arreglo, y convencerá á los lectores de que se cuecen habas en todas partes; haciéndolo como ahora no conseguirá más que demostrar que en su casa es donde únicamente se cuecen y á calderadas.

Los funerales para el eterno descanso del alma de don Jaime Busquets Trias, conocido dueño que fué del café Industrial de esta ciudad, se celebrarán mañana jueves á las 9 de la misma en la iglesia del Mercadal, y no hoy como equivocadamente dijimos en la edición de ayer.

Por el agente de vigilancia Felipe Arenales á las órdenes del inspector señor Enseñat, fué detenido ayer mañana un muchacho de 14 años de edad llamado Francisco Ribas Fernández, á quien andaban buscando como presunto autor del robo de una cajita con una pequeña cantidad en metálico, perteneciente al dueño de la fonda del Centro. El muchacho á quien le ocuparon 12:50 pesetas, dos llaves y otros objetos, fué puesto, convicto y confeso á disposición del juzgado.

Antes de ayer noche falleció en esta

ciudad don Juan Ribas, dueño que había sido del café de la Independencia. A su hermano y hermano político, nuestros particulares amigos don Antonio Ribas y don José Norat y á toda su familia, enviamos nuestro sentido pésame.

AYUNTAMIENTO.—No nos resultan mas puntuales que los anteriores, los nuevos ediles del ayuntamiento de Gerona, pues era bastante mas tarde de la hora acordada en la primera sesión la en que comenzó antes de ayer la segunda de este periodo correspondiente al día 8 de julio; y es que los ediles tienen en el despacho de la alcaldía antes de comenzar la pública, sesión privada como para ensayar.

Presidió la sesión el alcalde y asistieron á ella los señores Salvat, Cat, Botet, Llapart, Bajandas, Canet, Masaguer, Vallés, Pol, Gimbernát, Estech, Ordeig, Boxa, Pla, Sabat, Prat, Auguet, Garriga y Carreras.

Fué según rúbrica, leída, aprobada y firmada el acta de la sesión anterior.

En cumplimiento de lo que la ley previene, se pasó á la votación de tenientes de alcalde y regidores síndicos que dió el resultado siguiente:

Primer teniente: Bajandas, 16 votos; papeletas en blanco, 4.

Segundo teniente: Vallés, 16 votos; papeletas en blanco, 4.

Tercer teniente: Pol, 14 votos; Carreras, 5 votos; papeletas en blanco, 1.

Cuarto teniente: Carreras, 15 votos; Prat, 1 voto; papeletas en blanco, 4.

Regidores síndicos: Salvat, 12 votos; Masaguer, 11 votos; Ordeig, 6 votos; Sabat, 2 votos; Gumbau, 2 votos; papeletas en blanco, 1.

En su consecuencia quedaron proclamados los señores Bajandas, Vallés, Pol, Carreras, Masaguer y Salvat, quedando el ayuntamiento constituido en la forma siguiente:

- Alcalde, don Joaquín Esposa.
- 1.º teniente, don Hortensio Bajandas.
- 2.º teniente, don Benito Vallés.
- 3.º teniente, don Narciso Pol.
- 4.º teniente, don Vicente Carreras.
- 1.º regidor síndico, don Francisco Salvat.
- 2.º regidor síndico, don Martín Masaguer.
- 1.º concejal, don Antonio Boxa.

- 2.º concejal, don José Gumbau.
- 3.º concejal, don Joaquín Botet.
- 4.º concejal, don Antonio Gimbernát.
- 5.º concejal, don Ginés Canet.
- 6.º concejal, don Salvador Sabat.
- 7.º concejal, don Narciso Ordeig.
- 8.º concejal, don Agustín Garriga.
- 9.º concejal, don Enrique Llapart.
- 10.º concejal, don Miguel Cat.
- 11.º concejal, don Narciso Plá.
- 12.º concejal, don Alberto Prat.
- 13.º concejal, don José Auguet.
- 14.º concejal, don Francisco Estech.

Continuando la sesión, se dió lectura á una proposición firmada por los señores Bajandas, Sabat, Vallés y Botet pidiendo que el ayuntamiento nombrase tres comisiones permanentes llamadas de Gobernación, de Fomento y de Hacienda, compuestas de 6 concejales cada una de las 2 primeras y de 7 la última y con la siguiente distribución de asuntos:

Gobernación: división de la ciudad en distritos y barrios; ordenanzas municipales; empadronamientos; elecciones; quintas; higiene y sanidad, inspección de alimentos; pesas y medidas; mataderos; corrección pública, cárcel; permisos de obras; inspección de edificios particulares; apertura, alineación, reforma, rasante y cierre de calles y plazas; teatro; puestos públicos; ferias y mercados y alojamientos y bagajes.

Fomento: instrucción pública, escuelas municipales; caminos vecinales y rurales; policía de los rios; puentes y palancas; paseos, jardines y arbolados; pozos y fuentes públicas; empedrado y alcantarillado; obras públicas municipales, prestación personal; limpieza pública; alumbrado público; parques y material de bomberos; ornato público y movimientos.

Hacienda: organización y funcionamiento de la junta municipal; presupuestos y cuentas; inspección de gastos menores; distribución de fondos; impuestos y arbitrios; subastas, contratas y arriendos; indemnizaciones, pensiones, subvenciones y suscripciones; sobantes de la vía pública, parcelas; ventas, compras, permutas y transmisiones de bienes, derechos y efectos; conservación de los bienes, rentas y derechos del común; funciones públicas, civiles y religiosas; personal y coches fúnebres.

Apoyó esta proposición el señor Botet, tomaron la palabra en contra los señores Garriga, Boxa, Pol y Sabat y pasada á votación quedó aprobada por 10 votos contra 9.

Terminada esta votación, la presidencia suspendió la sesión para que los concejales pudiesen ponerse de acuerdo respecto al nombramiento de los componentes de las comisiones. En esto abandonaron la casa consistorial los señores Canet, Auguet, Gimbernát, Llapart, Ordeig y Prat.

Reanudada la sesión después de más de media hora de discusión en el despacho de la alcaldía, quedaron las comisiones nombradas en la siguiente forma:

Para la de Gobernación los señores Bajandas, Masaguer, Gumbau, Gimbernát, Garriga, Llapart y Prat.

Para la de Fomento los señores Pol, Salvat, Plá, Canet, Auguet, Sabat y Ordeig.

Para la de Hacienda los señores Vallés, Carreras, Cat, Botet, Boxa y Estech.

Dióse conocimiento al consistorio de los alcaldes de barrio nombrados por el alcalde, cuya lista conocen ya nuestros lectores.

Después de una pequeña discusión entre los señores Sabat y Boxa, se nombró á los señores Canet y Garriga individuos de la junta repartidora de la riqueza territorial, en sustitución de los señores Oliver y Fornés que cesaron.

Quedó nombrado el señor Plá vocal de la junta local de primera enseñanza.

Quedó autorizada la presidencia para formular las ternas de padres de familia que han de ser vocales de aquella junta.

Se acordó abonar la mensualidad de junio á los empleados del municipio.

Se acordó también proceder al blanqueo del edificio del matadero público.

El consistorio acordó que las comisiones respectivas estudiasen la forma como debía legalizarse la situación de algún empleado del municipio que no figura en plantilla.

Quedó aprobada una compra de alfalfa hecha por el alcalde con destino al ganado del ayuntamiento.

Se acordó continuar como los anteriores ayuntamientos, la gratificación de 12 pesetas á la banda militar cada día que toque en el paseo de la Dehesa, gratificación que saldrá de la caja municipal en

vez de satisfacerse como hasta ahora del producto del alquiler de las sillas en aquel paseo, entrando este en dicha caja.

Se concedieron dos meses de licencia al concejal don Narciso Pol, y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión, siendo las 12 menos cuarto de la noche.

PROBADO EL
COGNAC HENRI GARNIER & C.º

EL NUEVO ALCALDE DE OLOT

Con motivo de las últimas elecciones, se ocupa *El Correo de Gerona* del nuevo alcalde, diciendo que un individuo conocido por *Butó* ha obtenido dicho nombramiento á pesar de frecuentar ciertos establecimientos; lo cual resulta ser una reticencia ofensiva y poco premeditada.

Yo conocí á Butó, padre del alcalde mencionado, cuyo verdadero nombre y apellido son Luis Nugué, y á entrambos los creo honrados jefes de familia, laboriosos industriales, comerciante en ganado el padre, y tabajero y expendedor de comestibles con tienda de ambos géneros el hijo.

No creo que haya nunca aspirado al cargo que por sufragio popular se le ha conferido, y hasta pienso que se le ha puesto en un compromiso, haciéndolo.

¿A qué pues, calificarle como lo ha hecho *El Correo de Gerona*?

Dice que frecuenta ciertos establecimientos!... A esto puede contestarse que Luis Nugué, por ser muy inteligente en la compra de ganados, recorre las casas de campo para adquirirlos, y toda clase de tiendas de comestibles para venderlo; lo cual le hace ser muy conocido, muy popular y muy apropiado para evitar abusos referentes á su industria, siendo concejal.

Quizá esto y el tener ideas absolutistas, haya impulsado á los que le denigran desde las columnas de *El Correo de Gerona*, pero yo abrigo la convicción de que la buena fé de dicho periódico ha sido sorprendida, pues en Olot no existen establecimientos sospechosos, que yo sepa; lo que sí hay es mucha animadversión política, por más que la generalidad de los olotenses sean personas honradísimas.—X.

había hecho en París uno de los sectarios mas ardientes de las doctrinas de Mesmer, y solo con el auxilio del magnetismo había conseguido aliviar los dolores agudos de su enfermo, cuyo resultado había inspirado naturalmente á este último cierta confianza en las opiniones que servían de base á este tratamiento. Por su parte, el doctor, como todos los entusiastas, habían procurado por todos los medios hacer de su pupilo un prosélito, y últimamente, lo consiguió tan bien, que decidió el paciente á hacer numerosos experimentos.

A fuerza de reiterados, llegaron á producir efectos, que desde mucho tiempo se habían hecho harto comunes para que puedan excitar la curiosidad, pero que en la época á que me refiero, se habían presentado muy raramente en la América.

Quiero decir con esto, que entre el doctor Templeton y Mr. Bedloe se había llegado á establecer una relación magnética muy distinta y fuertemente pronunciada.

No pretendo, sin embargo, afirmar que esta relación fuera mas allá de los límites de la potencia somnifera: sino que esta potencia había adquirido un alto grado de intensidad.

A la primera tentativa hecha para producir el sueño magnético, el discípulo de Mesmer fracasó completamente: á la quinta ó á la sexta, no consiguió dormirle sino imperfectamente, y despues de esfuerzos pertinaces: pero ya á las doce ó trece veces el casto fué completo. Desde entonces la voluntad del paciente sucumbió rápidamente á la del médico, tanto que cuando por primera vez lo conocí, el sueño se producía casi instantáneamente por un simple acto de volición del operador, aun cuando el paciente no tuviese conciencia de su presencia. Ahora en 1845, cuando tales milagros son atestiguados diariamente por millares de hombres, es cuando me atrevo á citar esta aparente imposibilidad como un hecho positivo.

Concebir el horror de mis sensaciones es á lo que creo una cosa absolutamente imposible; y sin embargo, el deseo de penetrar los misterios de estas espantosas regiones, domina mi desesperación y basta á reconciliarme con el mas horrible aspecto de la muerte.

Es evidente que nos precipitamos hacia algún descubrimiento vertiginoso, hacia algún incomunicable secreto, cuyo conocimiento implica la muerte; tal vez esta corriente me conduce al polo Sud mismo, y por estraña que pueda parecer esta suposición, lleva, sin embargo, todas las probabilidades á su favor.

La tripulación se pasea por el puente con paso trémulo é inquieto; pero hay en todas las fisonomías una espresión que se parece mas al ardor de la esperanza que á la apatía de la desesperación.

En tanto tenemos siempre el viento de popa, y como llevamos una gran masa de tela, el buque á veces se levanta sobre el mar. ¡Oh! ¡horror sobre horror! El hielo se abre á derecha é izquierda repentinamente, y giramos vertiginosamente en círculos concéntricos inmensos en torno de las márgenes de un inmenso anfiteatro, cuyos muros se pierden de vista en las tinieblas y en el espacio. Pero no me queda sino muy poco tiempo para pensar en mi destino! Los círculos se van estrechando rápidamente, nos hundimos locamente en la estrechura del torbellino, y al través del mugido y los truenos del Océano y de la tempestad el buque tiembla, se pierde, se va á pique. (1)

(1) El manuscrito encontrado en una botella se publicó por primera vez en 1831 y solo muchos años despues tuve conocimiento de los mapas de mercader, en donde se ve al Océano precipitarse por cuatro bocas en el golfo polar al Norte y sumergirse en las entrañas de la tierra. El polo mismo está figurado por una roca negra que se eleva á prodigiosa altura.—E. A. S.

CHARADA

Una segunda con prima en Zaragoza compré y una prima con segunda á mi novia regalé; encierra mi todo dentro alhajas de gran valor y sirve para los muertos y es amiga de un tambor.

(La solución en el número próximo)

Solución á la charada anterior:

RU PER TO
PER FEC TA
TOI TA NA

REGISTRO CIVIL

Nota suministrada por La Notaría de Francisco Matas Corti-Real, 18.
Día 9 de JULIO

Nacimientos. Defunciones.

Varones.—1 Anselmo Colmeran, 62 años.—Juan Ribas, 30.
Hembras.—0.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY
San Cristóbal y los siete mrs. hijos de Sta. Felicidad
CUARENTA HORAS
En la iglesia del Seminario Tridentino.

Tipografía de La Lucha, plaza del Grano, 6.

Sección comercial

VALORES DEL ESTADO	Contado	Próximo	Fin mes	OBLIGACIONES	Contado
Interior.			67 85	Almansa 5 por 100	72 75
Exterior.			58 52	F. C. Francia 6 por 100	91 50
Amortizable.	80 75			Id. id. 3 por 100	51 50
Cubas, Emisión 1886.	101 50			Cédulas id. no hipotecadas 6 por 100	82 62
Id. id. 1890.	90 50			Orensas 3 por 100.	27 00
ACCIONES				BOLSA DE MADRID.	
Banco Hispano Colonial.	00 00			Interior.	
F. C. Norte España.	21 50			BOLSAS EXTRANJERAS.	
Id. Tarragona Barcelona y Francia.	17 90			París (Giro)	43 30
Id. Medina, Zamora, Orense á Vigo	00 00			París (Renta exterior)	67 93
				Acciones F. C. Norte España	87 50
				Londres.—Renta Exterior.	00 00
Oro				Billetes de Banco.	
Centenes Alfonso.	00 00			Inglés.	00 00
Id. Isabel.	00 00			Franceses.	00 00
Onzas.	00 00			Italianos.	00 00
Cuartos.	00 00			Suizos.	00 00
Oro Pequeño.	00 00				
Aumento.					

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.
Ciudadanos, núm. 20; subida de San Martín, principal

NUEVA MAQUINA DE VAPOR

Sistema COMPOUND

Gran regularidad—Consumo reducido—Fácil manejo y seguridad en el funcionamiento.

NUEVA CALDERA DE VAPOR

SISTEMA DE HERVIDORES MÚLTIPLES

Seguridad completa para trabajar á altas presiones—Gran rendimiento y rapidez en la producción de vapor—Transporte y conservación fáciles.

Se construyen en los talleres.

Nuevo Vulcano

de la SOCIEDAD NAVEGACION E INDUSTRIA.
Para referencias y demás datos, dirigirse al Administrador de la Navegación e Industria—BARCELONA.

APRENDIZ. Se necesita uno en la imprenta de este diario.

INTERESANTE

á Empleados de ferrocarriles.—Ingenieros.—Fondas.—Misiones religiosas.—Ciclistas.—Obras de beneficencia.—Militares en campaña y mineros.

La mejor novedad del siglo

F. BENDER.—Tres Cruces, núm. 4 duplicado.—TIENDA

Comida para dos personas, condimentada y preparada, por 20 céntimos.—Caldos instantáneos en tubitos, 25 céntimos.—Surtido de toda clase de legumbres, lentejas, habichuelas, patatas, guisantes, arroz, tapioca, sagú y pastas variadas.—Para cinco personas, 40 céntimos.—Chorizos de guisantes para 10 personas, 1,10 ptas.—Exposición pública en Madrid, en el Salón del *Heraldo*.—Dirigir toda la correspondencia, pidiendo noticias y haciendo encargos, á don Gastón Massios, Torres, 7, Madrid.

NOTA.—Descuentos.—De todo pedido que exceda de 25 pesetas, se hace un descuento de 10 por 100.—Pasando el encargo de 100 pts., se descuentan 15.—Hasta estas cantidades, los productos se remiten directamente desde Madrid. Cuando los pedidos sean de mayor importancia, se remitirán directamente por la fábrica, haciendo los encargos á la casa de Madrid que fijará, de acuerdo con el comprador, descuento y condiciones. P. E.

CAPSULAS EUPEPTICAS
MORRHUOL
PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR PIZA
PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1889.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudoso, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco; 12 frascos 96 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Piño, 6, Barcelona, y principales de España.

CENTRO GENERAL

DE negocios, comisiones y representaciones

DE Jaumeandreu Espuñes y C. GERONA.

Gestiona toda clase de asuntos administrativos, judiciales, comerciales y eclesiásticos, reducidos precios.
Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde y de 3 á 7 de la misma.

Tónico-genitales del DR. MORALES
Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia, debilidad, espermatorrea y esterilidad.
Cuentan 27 años de éxito y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 rs. caja, y se remiten por correo á todas partes.
Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid

PARA SER ELEGANTE.

POR LA **DUCESA LAUREANA**
Segunda parte de *Para ser amada*, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12.^o, con cubiertas en dos colores.
Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bradel, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.
Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière e Hijos, Plaza de Santa Ana, 10 Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Conocer el horror de las enfermedades es lo que me ha enseñado á ser más cuidadoso en mi vida y á ser más feliz en mi muerte.

LOS RECUERDOS

DE MR. AUGUSTO BEDLOE

MR. AUGUSTO BEDLOE

Al fines de 1827, viviendo cerca de Carlóttewille en la Virginia, hice, por casualidad, conocimiento con Mr. Augusto Bedloe. Este caballero era notable en todos conceptos y excitaba en mí una gran curiosidad y un interés profundo. Juzgué imposible darme cuenta de su ser tanto físico como moral; nunca pude obtener reseña alguna positiva. ¿De dónde procedía? Nunca llegué á saberlo. Aún respecto á su edad, y aunque le he llamado un caballero, había en eso algo que me preocupaba en alto grado. Seguramente parecía joven y aun afectaba hablar de su juventud, y sin embargo había momentos en que no hubiera titubeado en suponerle de una edad secular. Su esterior sobre todo era el que tenía un aspecto particular: era extraordinariamente alto y delgado, muy cargado de espaldas, brazos y piernas escesivamente largos y demacrados, frente ancha y comprimida, complexión absolutamente exangüe: boca grande y movable, y dientes, aunque sanos, mas irregulares que los que he visto en boca humana. La expresión de su sonrisa no era del todo desagradable, como podía supo-

nerse, pero no tenía ningún género de expresión, y si tenía alguna en su conjunto, era la de una profunda melancolía, de una tristeza sin alternativas ni intermitencia: sus ojos eran de un tamaño anormal y redondos como los de un gato; las pupilas mismas sufrían una contracción y una dilatación proporcionales á la intensidad de la luz, ni mas ni menos que lo que se observa en las especies felinas.

En los momentos de excitaciones las niñas de sus ojos se hacían brillantes hasta un punto increíble, y parecían rayos luminosos de un brillo no reflejado, sino interior; propio como los de una bujía ó los del sol; mas en su estado normal eran apagadas, inertes y nebulosas á punto de parecerse á los de un cadáver enterrado desde mucho tiempo.

Estas particularidades personales parecían causarle mucho enojo, y hacia continuamente alusión á ellas en un estilo semiesplicitivo, semi-justificativo que me afectó muy desagradablemente la primera vez que lo oí.

Pronto empero me acostumbré á ello, y mi disgusto se desvaneció. Parecía tener la intención de insinuar, mas bien que de afirmar positivamente, que no siempre había sido su físico lo que era, y que una serie de ataques neurálgicos le habían traído desde una condición de belleza personal muy notable á lo que se veía.

Hacia varios años que le asistía un médico llamado Templeton, anciano, de unos sesenta años á quien había encontrado por primera vez en Saratoga, y de cuya asistencia reportó en aquellos tiempos ó creyó reportar, al menos, mucho alivio. El resultado fué que Bedloe, que era rico, hizo un convenio con el doctor Templeton, mediante el cual, este último, en cambio de una generosa remuneración anual, se comprometió á consagrar exclusivamente su tiempo y su experiencia médica á la asistencia del enfermo.

El doctor Templeton había viajado en su juventud y se